

平成28年6月27日

文化厚生委員長
早瀬 恵子様

家庭教育学級A班リーダー
尾野 美和

第1回家庭教育学級実施報告書

日 時 平成28年6月20日 10:00 ~ 11:30

会 場 桜丘小学校 ランチルーム

テー マ 『子どもの気になる行動と親の関わりについて～発達段階に応じた視点から～』

講 師 桜丘小スクールカウンセラー 豊田 麻希子先生

参加者 社会教育指導員 原田様、教育委員会事務局 小林様、桜丘小保護者 38名

内 容 • 子どもの気になる行動と親の関わりについて、発達段階別の特徴や課題の違いを踏まえた解説
• 事前に保護者から寄せられた質問への対処方法のアドバイス
• 質疑応答

講演会アンケート集計（回答数32）

《感想》

◇目標設定の指示を小分けにするという所で、自分の子どもに無理をさせていたのかなと少し反省しました。とてもためになりました。（1年・女）類似意見 他9名

◇これからの中学生に向けて何でも沢山話せて、いざという時は味方でいてあげられるように、まだ甘えさせてあげようかなと思いました。（1年・男）類似意見 他4名

◇これからの成長のことや、声かけの仕方などが分かって助けになりました。（1年・女）類似意見 他1名

◇ゲームやタブレット・テレビなどをやめさせるのはやっぱり大変なのだということが分かりました。これらを超えるお手軽で楽しいことはそうそうないでしょう。次に楽しいことをこちらが提供できるようにがんばりたいです。（2年・女）

◇自分の呼び方について質問したのですが、うちの子は一人っ子だからか大人っぽさにあこがれがなく、「大人っぽくてかっこいいよ」が効きません。でも、私が嫌なので時間をかけて説得したいです。（2年・女）

◇中・高校生になり自分のことをあまり話さなくなってきた時に、親としていつでも話を聞く準備はできているという姿勢を見せ、「いつでも見ているよ」と伝えることが大切という話にとても共感しました。（2年・男）類似意見 他1名

◇自分の小学校時代には無かったスクールカウンセラーという制度。どんな先生がどんなことを考えたり、感じたりされているのか知る機会はとても貴重だと思います。（2年・女）

◇我が子が「甘えてこない頑張り屋」になっている事に気が付きました。もしかしたら、他にも気にかけた方がいい行動があるのかもしれません…。よく注意してあげようと思いました。（3年・女）

- ◇楽しかったことを話すことで記憶に止まりやすいと言うお話が印象に残りました。家庭での時間を楽しみたいと思います。(4年・男)類似意見 他4名
- ◇できなくとも大丈夫と安心をさせる事で自信をもって取り組めるのかなと感じました。親子の関係をもう一度見つめ直して話し合いをもっとできるようにしたいです。(4年・男)類似意見 他2名
- ◇こういう場で皆さん同じようなことを感じいらっしゃると再確認できて、気分がリセットできる気がしました。(4年・男)類似意見 他1名
- ◇励ましたりがんばらせたりするのではなく、本人に合わせたアプローチを工夫することが大切だと分かりました。(4年・男)
- ◇まさに思春期真っ只中で、毎日親子バトルがくり広げられていますが、今日の先生のお話を聞いて少しづつお互いに心地よい環境を作っていていただけたらなと思います。(5年・男)類似意見 他1名
- ◇”感情をうまく言葉にできない”子どもはまさにその状態にあるのだと納得しました。帰宅したら、早速一緒に考えて表現してあげたいと思います。(5年・男)
- ◇集団生活でストレスを感じることもあるようですが、集団の中で自分の得意なところを見つけるとよいという視点が欠けていたことに気付きましたので、親子で共有したいと思います。(5年・女)
- ◇手を差しのべてあげる時期を大切に、自立へとサポートすること大事にしていきます。自分の気持ちのコントロールは子どもたちにとって大事な課題だなと思います。(6年・男)

《要望》

- ◇最近は10歳くらいから前青年期に入るということでしたが、その時期の親としての心構え・アドバイスなどありましたら、おうかがいしたいです。(1年・女)
- ◇先生のこれまでのご経験をふまえ、問題行動の事例等をお話していただければ、よかったですかなと思います。(2年・男)
- ◇人数も少なかったので、もう少し、講師の先生と保護者が交流できるような時間があると、更に良かったです。(2年・女)
- ◇最後に時間があまつたので…とお話をいただいた、具体的な気になる行動について、もう少しうかがいたかったです。(3年・女)
- ◇近い将来参考になるお話だったので、資料があるとありがたかったです。時間が経つてからでも見返せるし、項目ごとにメモ書きも残せるので、より実践的になったように思います。(3年・男)
- ◇子どもの年令によって心にどのような特徴があるのか一般論で構わないのでもう少し詳しくお聞きしたかったです。(4年・女)

考 察

- ・事前に保護者に質問を募ったことで、多くの方に共感していただける内容になった。
- ・開始時間を過ぎてからの入場が多く見られたため、事前に受付開始時間を周知した方が良いと感じた。
- ・準備や進行、片付けについては、概ね問題は無かった。

以上